

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con 60 tomos de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y REGREO  
Y LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA.  
DOS PESETAS MES EN TODA ESPAÑA  
EN PROVINCIAS: TRIMESTRE 6. ULTRA Y ESTRANJ. 12 TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MADRID.—FACTOR, NUM. 5

PERIÓDICO BIBLIOTECA  
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ICO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
5 CENTIMOS SIN BIBLIOTECA EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:  
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA  
Se reciben exclusivamente en esta admi-  
nistracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GEN-  
ERAL DE ANUNCIOS, Cármen, 13, piso 1.  
El importe de los recibos de suscripcion se admite en pago de la misma que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

AÑO XXXVII. NUM 10218

MADRID, DOMINGO 14 DE MARZO DE 1886

OFICINAS, FACTOR 5

## HOTEL DE VENTAS

1-OLÓZAGA-1

Creado sobre las mismas bases que el Hotel Drouot de París, bajo la direccion del señor D. Carlos Oudart, ex-commissionaire-priseur en París.

Se encarga de la venta en subasta y amigablemente, de todo objeto de mobiliario, por cuenta de su dueño, exclusivamente, no haciendo ninguna operacion por su cuenta.

Las relaciones con que cuenta el director entre los aficionados y comerciantes en objetos de arte antiguos en diferentes países, le aseguran el poder encontrar siempre compradores para los objetos más preciosos.

Se ocupa con especial cuidado de libros y manuscritos y tapices antiguos.

Los artistas pueden depositar sus obras en cuadros, acuarelas y esculturas en los salones del hotel y los aficionados las encontrarán a precios ventajosos.

El Hotel de Ventas es al mismo tiempo un guardamuebles público, donde cualquier persona que se ausente de Madrid puede depositar sus muebles, siendo cuidados con el mayor esmero y asegurados contra incendios.

Para informaciones dirigirse al director, OlóZAGA, 1.

El establecimiento posee espaciosas bodegas y bien acondicionadas, en las cuales podrá admitir y sea en depósito, ya para su venta, toda clase de vinos.

El Hotel de Ventas está abierto al público todos los días para Exposición y ventas amigables.—Las ventas en pública subasta se anunciarán por carteles y en la prensa.

## NOVEDADES.

ARTÍCULOS DE RUSIA  
CORBEILLES PARA  
BOMBONES, FLORES  
Y FRUTAS.

BRONCES PARA ESCRITORIO,  
ARTÍCULOS DE PIEL.

G. GONZÁLEZ RODRIGUEZ, CARRERAS, 3.  
TELÉFONO N.º 365.

## DIVA SIN PAR.

Y Mazurka-capricho dedicada a la célebre Patti por el príncipe Weissé Vogel.—Feramors, baillabes de Rubinstein. Salón Romero, Capellanes, 10.

PLATO DEL DÍA.—LUNES: JAMBON.

## CAMISERÍA DE RIVAS.

Telas inglesas para camisas.  
Artículos de novedad para regalos.  
Rivas, calle del Príncipe num. 11.

## EL PARAISO

Carrera de San Jerónimo, num. 4.  
Tiene el gusto de informar a su numerosa clientela haber recibido el rico surtido de los legítimos encajes de Bruselas, lisis, cachepes y pañetes; preciosos modelos en ropa blanca fina para EQUIPOS DE NOVIAS; los últimos figurines para vestidos Matines y faldas de señora, para trajectos y abrigos de niños y lindísimas telas para esclavinas y faldas de cristianar. Vestidos de comunión.

PARA REGALOS DEL DÍA DE SAN JOSE, OBJETOS DE arte antiguo. Alcalá, 5, entresuelo.

VICTORINO G.—Escultor y grabador, ESPARTEROS, 20.

## VILLASANTE, ÓPTICO.

10, PRINCIPE, 10.  
Con toda perfeccion y casi de balde, se hacen instalaciones de campanillas eléctricas y se vende material para las mismas, del más superior y moderno. Se dan precios é instrucciones para su colocacion y se remiten á provincias.

ENGAJES Bruselas y Chantilly. Rodríguez, Mayor, 35.  
MAD. ANTOINE E HIJO  
limpian la dentadura por 6 reales y colocan piezas americanas desde 16 reales. INFANTAS, 12, 2.  
LOTION HYGIENIQUE.

Rhon et quinine.—Esta acreditada preparacion del Dr. Cambellé, de Ligny, fortalece el pelo y hace desaparecer la caspa é impide su formacion. Depósito central: Perfumería Inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3. Frasco, de 250 y 4 pesetas.

## EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 14 DE MARZO

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA.—Los reales decretos de indulto que publicamos anoche.

HACIENDA.—Real decreto, ampliando en un millón de pesetas los créditos concedidos con destino á la creacion y mejora de lazaretos y hospitales y demás precauciones sanitarias.

Otro, concediendo una transferencia de crédito de 6202 pesetas y 42 céntimos del capítulo 8.º art. 2.º del material de escuelas regionales de gimnasias al capítulo 40 artículo 1.º material de Academias en la seccion 7.º del presupuesto de obligaciones de los departamentos ministeriales correspondiente al año económico de 1885 á 86.

Real orden, disponiendo que durante la enfermedad de D. Fidel Garcia Lomas, director general de lo contencioso del Estado, se encargue el subsecretario de este ministerio del desempeño de aquel cargo.

GOBERNACION.—Real orden dejando sin efecto las elecciones municipales verificadas en mayo último en la Estrada provincia de Pontevedra.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Colombo, 13.  
Hoy ha salido de este puerto para Aden el vapor-correo San Ignacio de Loyola, de la compania Trasatlántica, sin novedad.

Londres, 13.  
Cámara de los Comunes.—Después de un largo debate, el Sr. Dawson retira su proposicion invitando al gobierno á llevar á cabo grandes trabajos de utilidad pública, con objeto de facilitar trabajo á los obreros que carecen de él.

Paris, 13.  
El periódico ministerial el *Temus* amplía las noticias relativas al grande empréstito que se prepara en Francia.

Dice que se emitirán títulos del 3 por 100 por valor de mil millones de francos.

Añade que 618 millones servirán para reembolsar las obligaciones del Tesoro á corto plazo, y los 382 millones restantes para consolidar una parte de la deuda flotante.

Anuncia que la emision se llevará probablemente á cabo durante el próximo mes de abril.

Los derechos sobre los alcoholes serán elevados de 136 á 213 francos, lo cual, segun cál-

culos del ministro de Hacienda, producirá un rendimiento anual de 75 millones de francos.

Paris, 13.  
El periódico republicano la *France* anuncia que se ha descubierto en Londres una conspiracion anarquista, y que los comprometidos en ella se proponian asesinar al príncipe de Bismark y hacer volar el Parlamento alemán.

Paris, 13.  
El ministro de Negocios Etranjeros, señor Freycinet, ha confiado al Sr. Papinaud, diputado por el departamento del Ande, el encargo de ir al Vallo de Andorra y abrir una informacion acerca de los recientes deplorables sucesos ocurridos en aquella republica.

Paris, 13.  
Cámara de los diputados.—Continúa la discusion sobre las buéigas de Decazeville.

El diputado socialista Camelinat pronuncia un violento discurso atacando á los burgueses y los capitalistas, haciendo la apologia de la resistencia de los trabajadores.

El ministro de Obras Públicas, contestando á las acusaciones de Camelinat sobre la explotacion de minas que pertenecen al Estado, ofreció presentar en breve á la Cámara un proyecto de ley reformando la legislacion de minas.

El Sr. Letellier, oportunista, presenta una orden del día ó proposicion incidental, declarando que la Cámara tiene confianza en la iniciativa del gobierno sobre la reforma de la ley de minas.

El gobierno declara que acepta esta orden del día.

Puesta á votacion, resulta derrotado el ministerio por 236 votos contra 226.

Los diputados monárquicos se han abstenido de votar.

El resultado de la votacion ha impresionado vivamente.

Muchos diputados republicanos han aprovechado esta circunstancia para tomar el desquite contra el ministerio por haberse este opuesto á la proposicion de espulsion de los príncipes.

La votacion de hoy demuestra que sin los votos de los conservadores los ministeriales están en minoría por 30 votos.

Se proroga la sesion y continúa en este momento (seis tarde).

Lisboa, 13.  
El matrimonio del príncipe de Braganza con la princesa hija del conde de Paris, se ha fijado para el 15 de mayo.

Paris, 13 (9-15 n.).  
Cámara de Diputados.—Se presenta otra orden del día concebida en estos términos y suscrita por el Sr. Viéte:

«La Cámara, convencida de la necesidad de revisar la legislacion de minas á fin de poner en salvaguardia los derechos del Estado para la conservacion de las minas y los intereses de los obreros, toma acta de las declaraciones del gobierno.

Puesta á votacion, es desechada por 251 votos contra 239.

Se propone otra orden del día, y en vista de lo avanzado de la hora se levanta la sesion, quedando suspenso el debate hasta el lunes.

El consejo de gobierno de la marina ha hecho la adjudicacion del crucero de primera clase á la casa Thomson, que es la que ha presentado proposiciones más ventajosas.

El general Beranger unió su voto al de la mayoría del consejo, formada por los almirantes que lo constituyen, pero no resolvió en definitiva este importante asunto hasta conocer la opinion de sus compañeros de gabinete.

Merece elogios la conducta del señor ministro de Marina, que ántes de resolver en definitiva asunto de tal importancia escuchó las opiniones más atendibles y no perdonó medio alguno que conduca al acierto al dictar resoluciones.

Los Sres. Nava, Barrié y Canalejas votaron á favor de la casa Thames Iron Works.

El crucero que ha de construir la casa Thomson tendrá las condiciones siguientes:

Esfera, 93 metros y medio; manga, 15'28; puntal, 9'60; calado medio, 9'40; velocidad sin tiro forzado, 18 millas y media; con tiro forzado, 20 millas y media; radio de accion, 12000 millas, á 11 por hora; máquina, 14000 caballos de triple expansion; desplazamiento, 4300 toneladas; tiempo de construccion, 15 meses; armamento, 4 cañones de 30 centímetros, 6 de 12, 6 de tiro rápido de 6 libras, 4 ametralladoras de 0'25 y 2 de 0'11.

Con un andar de 10 millas tendrá carbon para 30 días, y á todo andar para 216 horas. En carboneras llevará 1400 toneladas. El peso de su cubierta protectora será de 640 toneladas. Precio del buque, 243000 libras esterlinas.

La referida casa Thomson ha ofrecido en carta dirigida al general Beranger hacer una rebaja de 7000 libras y trabajar en sus astilleros con luz eléctrica.

Anoche se verificó en el teatro de la Zarzuela el primer concierto de la eminente diva Adelina Patti.

La concurrencia fué distinguida y tan numerosa, que ocupaba todas las localidades del teatro. El éxito grandísimo.

La Patti posee integras todas las extraordinarias dotes que la han dado la justa celebridad de que goza hoy en el mundo entero.

Cantó en la primera parte del espectáculo la cavatina *Oh forse tui* de la *Traviata*, con tal arte, con tanta maestría, tan asombrosamente atronadora aplausos, obligándola á presentarse ininidad de veces en el palco escénico.

La misma entusiasta ovacion recibió al final de la cavatina *Oh luce di quest'anima*, de *Linda de Gamouria*, que ejecutó con la misma perfeccion que el número anterior. Cantó además en esta parte del concierto el *Ave Maria*, de Gounod, en la que también fué muy aplaudida. Por último, en el precioso vals de *Artili il Baccio*, el entusiasmo del público produjo una tempestad de aplausos que obligaron á la Sra. Patti á repetir el vals, alcanzando, por fin, un éxito tan grande como los mayores que puede haber alcanzado la eminente diva en su gloriosa carrera artística.

El Sr. Verger cantó la cavatina de *Conchita*, la romanza (escena de la tumba), de *Ernani* y *La mia bandiera*.

En todos estos números, cantados magistralmente por el baritono predilecto del público madrileño, fué aplaudido con gran entusiasmo.

El Sr. Albeniz alcanzó también nutridos aplausos, así como los Sres. Inzenga y Mirreki.

La orquesta, dirigida por el maestro Espino, admirablemente bien.

En suma, el concierto satisfizo grandemente al público que llenará, con seguridad, el teatro de la Zarzuela en las dos funciones que la resta dar á la Sra. Patti.

Refiriéndose al pensamiento que ayer hubo de celebrar consejo de ministros para resolver algunas dudas ocurridas respecto á la aplicacion de la ley vigente de reemplazos, dice anoche *El Correo*:

«Los ministros de la Guerra y de Gobernacion, primero, y luego el general Jovellar y el señor Sagasta, han hablado sobre el particular, y por lo que hemos podido comprender, el ingreso en caja de los mozos, que debia realizarse pasado mañana 15, queda diferido hasta el día 22, y en este interregno parece se estudiará el modo de armonizar los preceptos de los artículos 141 y 146 de la ley referida, que son contradictorios, espidiéndose al efecto alguna orden ó decreto que permita, bien hacer las redenciones u otros temperamentos que respondan en lo posible á las dificultades

prácticas que se han creado, todo sin perjuicio de acudir en su día con algun proyecto de reforma al poder legislativo.»

Nuestros informes coinciden con los de *El Correo*.

Las reclamaciones de los padres de los reclutas serán atendidas en lo que tiene de justas. Así al menos se decía anoche en centros oficiales.

Conferencias.  
Como habiamos anunciado, anoche dió una conferencia en el Fomento de las Artes el señor D'Ayort, acerca del tema: «Revolucion artistica-literaria», que fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia que ocupaba los solones de aquella sociedad.

Continuó anoche en el Ateneo, la discusion de la Memoria de D. Daniel Lopez sobre «Felipe II». El Sr. Ojea, que habia quedado en el uso de la palabra la noche anterior, consumió toda la sesion completandola en un discurso tan erudito como brillante la exposicion de la tesis que se habia propuesto.

El Sr. Ojea fué justamente aplaudido.

El Sr. Maldonado Macanaz que pidió la palabra para rectificar no pudo hacerlo por el avanzado de la hora, quedando para la noche próxima.

Ha llegado á Madrid el gobernador de Granada, Sr. Rey.

El general Ros de Olano, marqués de Guad-el-Jelú, ha salido para Sevilla, con su señora, con el fin de atender al completo restablecimiento de su salud.

Ha sido nombrado secretario del gobierno político de la region oriental de las islas Carolinas y Palaos, D. Miguel Tur y Planell.

Por cuenta del ministerio de Ultramar ha pagado ya el Banco de España valor de 98040 duros, importe de todos los cupones de la Deuda de Cuba, domiciliados en Madrid, que alcanzan hasta la factura número 403.

Mr. Merryweather ha sido recibido por el Sr. Abascal en su hotel de la Castellana, para cumplimentarle, ofrecerle sus respetos, poniéndose incondicionalmente á sus órdenes para todo cuanto se refiera al ensayo proyectado contra incendios.

Mis tarde también ha conferenciado con el ministro de su país (Inglaterra) sir Clowé Ford.

Correo de teatros:  
Anoche se puso en escena en el teatro circo de Pricé la opereta cómica francesa *Don Juanita*. Debutaron las señoritas Pérez y Mendez y los señores Bueso y Rodríguez.

El arreglo está muy discretamente hecho, en verso, por el Sr. Larra.

El conjunto resultó bien y el éxito fué ruidosamente satisfactorio, mereciendo los honores de la repetición muchos de los números musicales, y los más fuertes aplausos la señorita Pérez, que á una voz estensa, bien manejada, reúne grandes aptitudes para este género lírico que exige saber cantar, saber bailar y saber tocar la panderoeta.

\* La compania de opereta italiana que va á funcionar en el teatro de la Comedia, llevará á esta corte mañana lunes, y el martes 6 miércoles verificará su debut con la preciosa obra del maestro Ricci, titulada *Donna Ines*.

Para esta primera representacion se espandan billetes en la contaduría del teatro.

Por la subsecretaria de Gracia y Justicia

A pesar de este alojamiento el marqués conservaba numerosas relaciones en París.

Desde hacia dos ó tres años era presidente del Consejo general del departamento, y supo adquirir en el desempeño de este importante cargo numerosas y sólidas simpatías.

Después de la vida retirada que llevaba en Normandía, al volver á París el marqués frecuentaba la alta sociedad.

Muy solicitado en los salones del aristocrático faubourg y en los círculos políticos, en donde su talento era generalmente reconocido y apreciado. Mr. de Clamelle conocia mucha gente, y por la diversidad de sus relaciones estaba siempre al corriente de la crónica mundana de la gran ciudad.

En estas condiciones, el ruido de las costosas calaveradas de su sobrino Aquiles, no podía menos de llegar á sus oídos, y en su calidad de tutor, se inquietó y fué á buscar inmediatamente al joven prodigo.

Cuando el marqués le espuso el objeto de su visita, Aquiles se defendió lo mejor que pudo.

Segun él, se habia exagerado mucho, pues no podia negar que habia, en efecto, ofrecido algunas piedras de algun valor á algunas bailarinas; pero al decir que eran brillantes, se habia equivocado, pues no eran más que simples piedras falsas; por lo que se referia á madama de Berny, que se dignaba concederle sus favores, pero de una manera desinteresada, pues se veía obligado á hacerla repetidas súplicas para que aceptara algunos presentes, que no podía menos de ofrecerle: en suma, que si se ocupaban de él en cierto mundo, él no podía remediarlo; y que, era necesario creer que su reputacion de prodigo provenia, sobre todo, de las habladurías de los demás, y segun podia demostrar, no habia gastado más que su pension provisional, pues no habia rebasado la cifra de sus rentas efectivas.

El marqués Anselmo creyó por completo esta declaracion; pues no podia admitir que un Clamelle pudiera mentir á un pariente, que al enterarse de sus prodigalidades, se apresuraba á disminuir sus recursos; no considerándose más que como el depositario de la fortuna de su sobrino. Mr. de Clamelle le declaró que en adelante Clemente Morin, el administrador de sus bienes, le pasaria todos los meses la cuenta íntegra de sus rentas.

«Era una imprudencia la que cometia el marqués al obrar de esta manera?»

No lo pensaríamos así, pues, si Aquiles hubiera poseído otra naturaleza que la suya, la medida tomada por el marqués Anselmo no hubiera tenido ningun resultado peligroso.

Pero Aquiles no vio en el procedimiento de su tío sino facilidad más de satisfacer sus ruinosos caprichos, á los que se entregó con más furor que nunca.

Así, es, que cuando llegó el día de su mayor edad, una nube de buffes en forma de usureños se precipitó sobre la fortuna del joven; el marqués, que se hallaba muy lejos de esperar tal avalancha de acreedores ni la enorme cifra á que ascendían las deudas de Aquiles, convocó inmediatamente un consejo de familia, con lo que inmediatamente se nombró un administrador de sus bienes.

to de Clemente Morin como curador judicial de Aquiles de Clamelle.

Algun tiempo después el joven vidvor recibió un día por la mañana la visita de Boulgrin, vestido de cochero, de parte de Olimpia, que la habia prometido visitar su habitacion de la calle Guibout.

Un mudo hastio se habia apoderado de Aquiles y de Magdalena, que desde hacia algunas semanas se mostraba en público con el duque d'Ambre, ora en los paseos, ora en los palcos de algunos teatros.

Nuestros lectores deben recordar que después de haber adoptado durante algun tiempo, una conducta de las más razonables en apariencia, pero de las más hipócritas en realidad, concluyó por persuadir á Clemente Morin de que la medida tomada contra su despilfarro era completamente inútil, pues se habia corregido, y obligó de este modo al administrador de los bienes de la familia Clamelle á pedir por sí mismo al marqués se le relevara del cargo de que le habia investido, á lo que el marqués accedió con alegría, persuadido de que su sobrino no volveria á cometer sus pasadas locuras.

En el momento en que Aquiles fué dueño de su fortuna, Genoveva Bouron habia abandonado el convento para siempre.

Andrés habia velado sobre Genoveva durante todo el tiempo de su permanencia en París con una solicitud verdaderamente paternal, lo cual le habia hecho feliz doblemente, pues le parecia que él adoraba á su hija con todo su corazón, daba todavía una parte á la pobre Luisa, cuyo recuerdo conservaba en su pensamiento vivo y fresco como en el primer día, no obstante los años que habian trascurrido desde entonces.

Así, pues, cuando vió que el joven abandonaba el convento para volver definitivamente á Louviers, al lado de Bouron, sintió que una gran pena se apoderaba de su corazón.

El carácter del industrial se habia agriado considerablemente, y tanto por su genio sombrío como por su violencia, habia llegado á inspirar una especie de terror á todos los que le rodeaban.

«Me es necesario recobrar mi hija y guardarla hasta el día en que se case,—escribió á Andrés,—búscame, pues, un aya inglesa que pueda pasearla por Louviers y juegue por la noche con ella al dominó.»

«Oh! no queria que Genoveva se fastidiara. Mientras que él iba al círculo á echar su partida de billar, Genoveva se quedaria en casa y jugaria al dominó con su aya.»

Andrés comprendió que no podia luchar, y se sometió ante la voluntad de Antonio, poniéndose inmediatamente en busca de una persona que reuniera las condiciones requeridas.

Genoveva, por su parte, no presentó la menor objecion á la voluntad paternal; únicamente rogó á su padre conservarla á su nodriza Maria, á la que llamaba «la madre Lange», á su lado, á lo cual consintió Bouron.

«Sea, la nodriza y el aya, hija mia,—dijo,—pero trata de reconocer mis bondades con tu buena conducta, pues has de saber que tienes

Así, pues, no quedaba alrededor de Genoveva más que Bouron, Andrés Sergent y Maria Lange, la que el industrial, atendiendo á su ruego, habia conservado para cuidar de su hija.

Esta tenia además otro protector, que era Andrés.

Sergent habia conseguido que el marqués Anselmo de Clamelle se interesara por la suerte de Genoveva, el cual desde hacia algun tiempo pasaba en Normandía ocho meses del año.

Muchas veces habia, instigado por Andrés, dirigido á Bouron justas observaciones sobre su manera de ser con Genoveva.

La edad, la situacion del marqués, la gran estimacion de que gozaba en todo el departamento, autorizaban á Mr. de Clamelle á dirigir estas delicadas advertencias que por desgracia, no modificaban en manera alguna el estado de las cosas.

Sergent de Clamelle iba con frecuencia á los Manzanos; propiedad que tanto estimaba por los recuerdos que para él tenia de su pasada infancia, y por haber sido mudo testigo de los cuidados que le habian prodigado sus padres.

Habia determinado no casarse nunca para poder velar constantemente sobre Genoveva, y queria acostumbrarse á la soledad que, para su espíritu estudioso y observador, tenia un encanto particular.

El marqués Anselmo se habia hecho un médico y declaraba á todo el mundo que tenia en Sergent de Clamelle más confianza que en los más célebres doctores.

Esta manera de apreciar los méritos de Sergent era exagerada, pero la verdad era que Andrés estaba dotado realmente de una disposicion nada comun para la medicina, pues se hallaba muy versado en todos sus secretos y la practicaba con una habilidad y un talento notables.

A pesar de todo esto, me buscaba la clientela.

No careciendo de nada, apenas la practicaba en París, y cuando se hallaba en Normandía, salvo el marqués Anselmo y algunas personas de Louviers y de los Andelys; se limitaba únicamente á prestar sus servicios á los aldeanos vecinos de los Manzanos, los cuales se hallaban seguros de encontrar siempre su buen consejo y una moneda para poder costear la medicina que les recetaba.

Esta manera de obrar habia conquistado á Andrés una reputacion de hombre sabio y caritativo, por lo cual gozaba de la estimacion y del respeto general.

Una mañana que Andrés fué á ver á Bouron y á Genoveva á Louviers, el industrial le manifestó que habia tomado la resolusion de colocar á su hija en un convento de París, por lo cual rogaba á Sergent de Clamelle se ocupara de elegir el convento para que ingresara en él antes de que concluyeran las vacaciones.

«Contad conmigo,—respondió el doctor;—pero antes de hacer la menor diligencia seria conveniente preguntar á Genoveva, pues no quisiera obrar sin tener su consentimiento.»

Se llamó á Genoveva y Andrés se quedó solo con ella.

«¡Hola, pequeña!—le dijo afectuosamente, tomando sus manos entre las suyas.

«¿Mi primo?—preguntó la curiosa, preparándose para recibir alguna golosina.

«¿No sabes que tu papá quiere ponerte en un convento de París?»

«¿Si, primo; ya hace tiempo que me hablé de eso.

«¿Y qué dices tú á eso?»

«Que estoy muy contenta.

«¿Ah!... lo apruebas entonces por completo, ¿no es así?... Respondeme con franqueza.

«¿Si,—prosiguió Genoveva, acercándose más á Andrés y bajando la voz;—aquí no me divierto, mientras que en el convento tendré amigas, con las que podré jugar durante las horas de descanso, y eso será para mí muy agradable, si, primo, muy agradable.

«Perfectamente razonado, hermosa; y puesto que te vas dispuesta á obedecer á tu papá, voy á hacer al momento lo que me ha pedido, esto es, elegirte el convento más agradable.

«Que bueno eres siempre para mí, Andrés.

«Pues bien, entonces, querida dame un beso por la molestia.

«Con todo mi corazón,—repuso Genoveva saltando al cuello del doctor y presentándole su tersa y pura frente.

Pero se detuvo bruscamente dominada por una súbita reflexion.

«Pero ha de ser con una condicion,—añadió con tono alegre.

«¿Cuál?—preguntó Sergent de Clamelle sonriendo.

«Que vendrás á verme al convento con frecuencia.

«¡Oh! te lo prometo.

«Formalmente,—insistió Genoveva, haciendo con su sonrosada y hermosa cara, un gracioso mohín no desprovisto de cierta gravedad y que venia á demostrar la importancia que concedia á su pregunta.

«Formalmente,—respondió Andrés.

«Entonces sobre los dos carrillos,—repuso la niña, dando dos sonoros besos á Sergent de Clamelle.

Tres semanas después, en un domingo, á eso de las doce, Andrés abandonaba á Louviers con Genoveva.

La entrada de las pensionistas del convento que habia señalado á Bouron, del que habia tomado toda clase de informes, debía tener lugar el día siguiente, lunes,

cia se anuncian las plazas vacantes de las fiscalías de las Audiencias de lo criminal de Linares, Albuñol y Manresa, que deberán proveerse con arreglo a los turnos tercero, cuarto y segundo, y una plaza de magistrado de la territorial de Granada en el turno primero.

En casa del Sr. Alonso Martínez continúa reuniéndose la comisión de códigos. En la última reunión hubo una detenida discusión sobre los contratos aleatorios para que el puente de esta parte del Código, Sr. Ibañeta, del Tribunal Supremo, pueda redactar su informe sobre la misma con arreglo al espíritu que prevalece en el seno de la comisión.

En la sesión del viernes en la Cámara de los diputados de Lisboa, el gobierno fué interpelado por un diputado republicano sobre la detención del ex-capitán señor Muñoz. El presidente del Consejo de Ministros contestó, que el gobierno había cumplido con los deberes de buena vecindad, y que tenía la prueba de la culpabilidad del detenido.

El telegrafo anuncia desde Londres que en el país de Gales ha caído una nevada tan espantosa, que han perecido enterradas en la nieve gran número de reses lanaras, ascendiendo el número de éstas y de vacunas a 8 ó 10000; la nieve media 15 y 20 pies.

S. M. la reina regente ha tomado bajo su protección la educación entera de las huérfanas del general Fajardo, con orden a la intendencia de la real casa para que nada se escatime de cuanto sea preciso al noble objeto que S. M. se propone.

Una señora americana residente en Florencia ha ofrecido a Su Santidad una pluma de oro adornada de piedras preciosas, queriendo demostrar así la admiración por la enciclopedia Inmortal de Dei.

Según dice un periódico, ha salido de Málaga para Alcañices y Periana el arquitecto diocesano, con objeto de levantar los planos necesarios y hacer el presupuesto de las obras que hay precisión de ejecutar para reconstruir cinco iglesias de las que fueron arruinadas por los terremotos.

Ayer quedaron entregados en la junta consultiva, merced a las gestiones practicadas por el Sr. Cachavera, el plano de rasantes y alineaciones del interior y ensanche de Madrid, que se estaban formando hace más de veinte años.

Noticias taurinas

Según dice un periódico, trata de construirse en Almería una plaza de toros capaz para nueve mil espectadores, y cuyo presupuesto ascenderá a 40000 duros. A este efecto se ha constituido ya una sociedad constructora en acciones de 4 dos mil pesos, cuya mayor cifra ha cubierto un rico industrial minero y título de Castilla de la ciudad citada, y de un momento a otro comenzarán las obras con urgencia a fin de poder correr toros en ella en la feria inmediata.

En el próximo mes de abril se verificará la fiesta de becerros de la acreditada ganadería del Sr. Fontecillas, bajo la dirección del espada Frascuelo.

En la próxima temporada taurina se inaugurará en la plaza de Figueras un circo taurino.

El espada Frascuelo ha sido escrutado para las corridas que habrán de darse en Linares los días 14 y 15 de agosto.

El juez de guardia Sr. Quejana no tuvo que registrar anoche suceso alguno importante. Únicamente a las dos de esta madrugada se le dió cuenta de que en el sitio denominado Peña de Francia, se habían encontrado varios huesos humanos que, a juzgar por su estado, hace tiempo debían estar enterrados.

En la junta general celebrada anoche por el Casino Democrático-popular para tratar de la coalición republicana, se aprobaron los extremos siguientes:

Trabajar con ahínco en pro de la coalición. Se nombró una comisión de siete socios para que ofrezcan sus servicios en nombre del Casino a los jefes y prohombres que se hubiesen coaligado.

Y poner a disposición de dichos prohombres los salones del Casino para trabajos coalicionistas.

Ayer falleció en San Fernando el vicealmirante D. Francisco Ramos Izquierdo.

Ayer llovió en Avila, Barcelona, Cuenca, Segovia, Toledo y Valladolid.

Crean los astrónomos que las perturbaciones atmosféricas de estos días obedecen a la recíproca proximidad de los cuatro primeros planetas de nuestro sistema.

El ministro de Estado ha visitado ayer al cuerpo diplomático extranjero.

En Tarifa, ocurrió ayer una invasión colérica y se dió el alta a un enfermo. Quedan cinco coléricos en tratamiento.

Ayer fueron detenidas 18 personas por diferentes faltas y delitos leves.

Table with 2 columns: Location and Amount. Includes entries for Bolonia, Cuatro perpetuo, Contado, 00'00, Fin de mes, 39'75, Operaciones, Barcelona interior, 39'75, Exterior, 39'82, Paris (oficial), 58'28.

EDICION DE LA TARDE DEHOY 14 DE MARZO

La Agencia Fabra nos ha transmitido hoy por la mañana los siguientes TELEGRAMAS:

Berlin, 13. El emperador Guillermo continúa mejor de su indisposición.

Hoy ha recibido a varias personas, consagrando algunas horas al despacho de los asuntos ordinarios.

Paris, 13. La proposición presentada en la Cámara de diputados de Austria reclamando el uso, en las relaciones oficiales, de las diferentes lenguas que se hablan en aquel imperio, ha pasado a una comisión especial para que emita dictamen.

El gobierno declaró que obrará de una manera conciliadora, en el seno de la comisión, para llegar a un acuerdo sobre dicho asunto y dar satisfacción a las diferentes nacionalidades que constituyen el imperio. Es de advertir que los cheques votaron en contra de dicha proposición.

Paris, 13. Los radicales del ayuntamiento de París aprobaron por 42 votos contra 11 una proposición que equivale a un voto de censura al prefecto del Sena.

Londres, 13. En un meeting de obretos verificado hoy en esta capital, se han pronunciado discursos contra las clases privilegiadas y en favor de la revolución social, disolviéndose antes del anochecer, sin ocurrir ningún desorden.

Viena, 13. Según un telegrama de Berlín, ha sido preso y conducido a dicha capital uno de los jefes del taller del parque de la fortaleza de Spandau.

Se hacen muchos comentarios sobre este suceso. Se supone que el preso es acusado del delito de infidencia.

Paris, 14. El ministro de Hacienda ha reducido en medio por ciento el interés de los bonos del Tesoro.

Paris, 14. La primera lista de la suscripción abierta para fundar un instituto dedicado exclusivamente a la curación de la rabia, por el sistema Pasteur, ha producido ya la suma de 242000 francos.

Se cree que pronto será un hecho la creación de dicho establecimiento.

Según manifiesta un periódico de Valencia, parece que entre el presidente de la Audiencia de lo criminal de Altea y el

fiscal hubo días pasados un lamentable disgusto durante la celebración de un juicio oral, suspendiéndose por algún tiempo el acto.

Es posible que la recaudación de los consumos de Málaga dentro de breves días pase a manos de contratistas.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Valeriano Weyler, capitán general de las Baleares.

Ampliando la noticia sobre el proceso que se sigue a dos empleados de la sucursal del Banco de España en Málaga, diremos que la cantidad distraída es mayor de lo que se creyó en un principio.

Asciende la totalidad de las partidas a la suma de 22874 pesetas y esta irregularidad afecta principalmente a dos ó tres recaudadores que han sido víctimas de un abuso de confianza por parte de los dos empleados, a quienes los tribunales persiguen.

Uno de esos empleados, D. M. de T. F., andaba fugitivo, y al ser preso y conducido a la cárcel, ha sido puesto en comunicación.

Se encuentra anclada en el puerto de Málaga desde hace tres días, la corbeta inglesa O. Y. Garte Sailor, que se propone dar la vuelta al mundo.

Dentro de breve partirá de aquel puerto.

A fin de conmemorar debidamente al caritativo prelado D. Manuel Ros de Medrano, que murió en 1821, asistiendo heroicamente a los invadidos de la fiebre amarilla, se ha colocado ya en Tortosa la primera piedra de un monumento sepulcral.

Como prueba de agradecimiento al caritativo celo del señor obispo de Cádiz, durante la epidemia colérica en Tarifa, el Ayuntamiento de esta población ha acordado poner el nombre del prelado a una de las mejores calles.

Se está reconstruyendo en Molina de Aragón la iglesia del antiguo convento franciscano, cuyas obras están tan adelantadas, que se abrirá al culto público en el próximo mayo. Además se ha establecido un hospital que tienen a su cargo las hermanas de la Caridad.

Continúan adelantando en el llano de Vich, término de Manlleu, las obras del templo expiatorio que por iniciativa del Sr. Madirolas se está levantando allí el Sagrado Corazón de Jesús, y que será a no dudarlo, uno de los monumentos más artísticos de aquella religiosa comarca.

Ha sido ascendido a jefe de la sección de Fomento de la provincia de Ciudad-Real, en atención a sus buenos servicios en el ramo el oficial primero que ha sido del mismo, D. Luis de Pazos.

Nuestro corresponsal en Aranjuez nos envía, con fecha 13, las siguientes noticias relativas a la breve visita hecha por S. M. la reina doña Cristina a los infantes don Antonio y doña Eulalia:

Como anunció en mi telegrama de esta mañana, a las once y cuarenta y cinco de la misma entraba en esta estación el tren real, en el cual ocupaba un magnífico coche-salón S. M. la reina regente, acompañada de la señora marquesa de los Remedios, señores duque de Medinaceli, conde de Sepúlveda, gobernador civil, conde de Xiquena, y otros individuos de la servidumbre.

SS. AA. los infantes D. Antonio y doña Eulalia, los señores marqueses de Valdeusa, comandante militar, administrador patrimonial, comisiones de la autoridad civil y otras muchas personas distinguidas esperaban en el andén la llegada de nuestra soberana.

La entrevista de la real familia fué cordialísima, y señaladas las pruebas de profundo afecto y generales simpatías que el público demostró a la reina. La real comitiva se dirigió en coche cerrado al suntuoso alcazar, donde fué recibida con los honores correspondientes a su elevada graduación, por una sección del regimiento de Montesa.

S. M. no había venido a este real sitio desde el fallecimiento del inolvidable y malogrado rey D. Alfonso, y al penetrar por vez primera en el palacio, después de tan inmensa desgracia, se ha sentido la augusta señora visiblemente impresionada, efecto de tristes recuerdos, que indudablemente se acumulaban a su memoria.

Después de la una se verificó el almuerzo en el comedor de familia, y terminado que fué, S. M. la reina y S. A. la infanta salieron en coche cerrado a pasear, siendo acompañadas de S. A. el infante, que montaba un precioso caballo. A las tres visitaron la real casa del Labrador, admirando una vez más el conjunto de bellezas artísticas que atesora tan justamente renombrado palacio, y que bajo tan humilde nombre es una de las maravillas más notables y que llaman la atención de las personas estudiosas e inteligentes en objetos de extraordinario mérito artístico.

Al regresar la real familia, subió a ver la habitación convenida para la preparación a patinar, y donde el infante ha demostrado díficil clase de ejercicios. Desde este punto se dirigió la real comitiva a la estación, siendo despedida S. M. con las mismas ó mayores manifestaciones de afecto que a su llegada.

Mañana vendrán a pasar el día con sus augustos hijos SS. MM. doña Isabel y D. Francisco, y la infanta doña Isabel.

El gobernador civil señor conde de Xiquena ha visitado al presidente de este Ayuntamiento, Sr. Gullón, el cual se halla ligeramente indisputado. También ha estado a ver al ex-alcaldé Sr. Almansa, que se encuentra enfermo.

Se han entregado al presidente de la real capilla, D. José Chinchón, algunos donativos por mano del señor marqués de Valdeusa, para que en nombre de SS. AA. los infantes D. Antonio y doña Eulalia sean distribuidos entre las familias verdaderamente necesitadas de esta población, cuya benéfica misión ha cumplido religiosamente el Sr. Chinchón, dando relación detallada al señor marqués de las cantidades entregadas y personas que las han recibido.

No será éste el último acto de caridad que realicen los piadosos infantes.—S. L.

Sobre el asunto del día, es decir, sobre la interpretación de la ley de reemplazos, escribe esta mañana un colega:

Y de todos modos, ya que ahora solo de interpretar una ley no se reformaría lo que trata, debe ser la interpretación aquella que ahorre perturbación en las familias, todas, lo mismo aquellas privilegiadas con los favores de la fortuna, a quienes sobra riqueza para librar a los suyos, que esas otras cuyo único patrimonio es la juventud de los hijos mozos empleados en las faenas productoras del trabajo.

Nada debe respetar el poder tanto, aun en sus exigencias más justas, como el hogar del pobre, de donde al arrancar un hijo para llevarlo a las filas no solo lastima y hierde sentimientos y afecciones, sino que también seca una fuente de trabajo y un recurso de vida para el presente, y acaso también arranca la esperanza del mañana y el medio único de existencia y bien estar de unos padres ancianos y desvalidos.

La sección de cirugía de la Academia Médicocirúrgica Española, celebra mañana a las ocho y media de la noche sesión científica pública, en su local, Montera, 22, bajo.

Dice un periódico de Málaga que en cuanto terminen los facultativos titulares el análisis de los vinos que se expendieren en los establecimientos públicos, serán enviadas las muestras al Colegio Médico para que informe si son nocivos.

Si, como se supone, la respuesta de dicho centro es afirmativa, serán llevados a los tribunales los expendedores, y cerrados sus establecimientos.

Un periódico de Alicante dice que anoche se fugó del cañonero Ebro, donde se encontraba preso para ser conducido a Cartagena, un desertor de un buque de guerra.

Para lograr su intento se arrojó al mar, ganando a nado la orilla, lo cual pudo conseguir, gracias a la oscuridad.

Todas las autoridades se pusieron en movimiento, sin que sus activas pesquisas dieran ningún resultado.

En el Casino Democrático-progresista hubo anoche una velada dedicada a las familias de los socios, viéndose sus salones

mayor concurridos y favorecidos con la presencia de distinguidas damas. El baile, que comenzó a cosa de las diez y media, continuó muy animado hasta hora avanzada.

Los concurrentes fueron obsequiados con dulces y licores por los señores de la junta.

Nos dice nuestro corresponsal de Lérida: «Se generalizan las lluvias en esta comarca, habiendo descendido la temperatura.

—Víctima de un ataque cerebral ha fallecido el administrador de Correos de esta provincia. De igual enfermedad ha muerto la cariñosa madre del director del periódico El País.

—No es solo el Sr. Buixader el que presenta su candidatura por el distrito de Seo de Urgel. También circula el nombre del Sr. Zulueta, persona muy apreciable y que cuenta con bastantes simpatías entre aquellos electores.

—Se ha inaugurado la estación de empalmes en Picamoixons de la línea de Barcelona a Vilanova y Valls con la de Lérida a Reus y Tarragona.

—Se asegura a última hora que el señor conde de Torregrosa se presenta candidato por Borjas.

Dice El Globo: «Ayer tarde conferenció con el Sr. Sagasta el ministro de la Guerra, conferencia que fué muy comentada en los círculos ministeriales y de oposición.

El tema de la conferencia se redujo a las cuestiones suscitadas con motivo de la aplicación de la ley de reemplazos.

El Sr. Castello presidió anoche la sesión pública literaria de la Real Academia de Medicina, a la que concurrió un número pequeño de académicos y un público numeroso é ilustrado.

Después de la breve lectura de dos casos prácticos sobre viruela y vacuna que espuso la consideración de la Academia en una luminosa comunicación el Sr. Iglesias, el Sr. Taboada prosiguió su disertación sobre «El cólera».

El ilustrado doctor empezó ocupándose de las teorías modernas para la explicación de la naturaleza del cólera, de la parasitaria y microbiológica y de las ptomainas y leucemias de la inoculabilidad del cólera en la serie animal y de algunos experimentos sobre la inoculación en la especie humana.

Audió después en breves palabras a los trabajos de Ferrant, que dijo deben continuarse en el laboratorio y en la escuela, de cuyo único terreno no han debido salir hasta la fecha, pues en opinión del orador, la administración del Estado no puede hacerse cargo de doctrinas ni teorías no comprobadas aun suficientemente por la experiencia de los tiempos y la lógica indiscutible de los hechos.

Habló a continuación de la profilaxis colérica y recordó, al efecto, los principios en que se apoya por el asentimiento unánime de los sabios de todas las naciones, más ó menos hipótesis, para hacer su proclamación; pero todos ellos célosos en su planteamiento duro y riguroso.

Hizo a Inglaterra responsable de la evolución colérica actual en Europa, relajando la disciplina sanitaria del canal de Suez, única defensa del continente europeo, y dijo que el consejo internacional ha defendido durante veinte años de la invasión colérica a nuestros países.

Terminó el disertante discutiendo sobre las cuarentenas de los mares, único medio a su entender, común é general, de garantizar la integridad de la salud en nuestro continente. Y habiendo transcurrido las horas de reglamento se suspendió hasta el próximo sábado esta exposición importantísima, que terminará en la sesión próxima.

El Sr. Taboada fué felicitado.

Hoy a primera hora de la tarde recibimos de NUESTRO SERVIDOR PARTICULAR los siguientes TELEGRAMAS:

Santa Cruz de Tenerife, 14 (9'30 m.). El «Magallanes» sigue su viaje en excelentes condiciones.

La salud es inmejorable a bordo. Los individuos de la comisión científica al Panamá saludan, por mi conducto, a sus familias y amigos.—Mencheta.

Aranjuez, 14 (12'30 t.). En este momento llegan, sin novedad,

quejan de tí, entonces te quedarás en el convento. ¡Adios!

Lo que contribuía a que las ideas tristes no duraran mucho tiempo en el cerebro de Genoveva era el que tenía ante su vista los ricos trajes que iban encerrados en su maleta, cuyos colores tan variados la habían llamado grandemente la atención.

Andrés por su parte, experimentaba por la primera vez la dicha de estar con Genoveva, si no en las condiciones que le correspondían como padre, al menos podía ejercer todos los deberes anejos, lo cual le causaba una gran felicidad.

Habíase convenido en que Sergent de Clamelle conduciría a Genoveva al convento aquella misma noche; pero no bien se hubieron apeado del tren cuando resolvió no llevarla hasta el día siguiente por la mañana, diciéndose que comerían y pasarían juntos la noche.

Esta declaración fué acogida por Genoveva con alegría, la cual llegó a su colmo cuando el doctor la prometió llevarla al teatro Comte, en donde los niños de ambos sexos se divertían grandemente.

A las once, Andrés y Genoveva se dirigieron a la calle Canmartín, en donde desde hacía tiempo Sergent de Clamelle tenía alquilada una habitación para cuando tenía necesidad de ir a París.

Genoveva se hallaba encantada de todo lo que había visto en el teatro, que para ella había sido una verdadera novedad, y puso a prueba la paciencia de Andrés, al cual dirigía mil preguntas sobre todo lo que había visto.

Al día siguiente a las ocho de la mañana se dirigieron al convento.

El locutorio se hallaba literalmente lleno por las pensionistas y los parientes que las conducían al convento, terminadas ya las vacaciones.

Las antiguas volvían a verse con alegría, lo cual venía a disminuir en parte la pena que las producía regresar al convento, en donde se concedía al trabajo y al estudio mucho más tiempo que a las diversiones, y en donde se veían precisadas a observar otro género de vida completamente distinto del que habían disfrutado por espacio de algunas semanas.

Las nuevas, como Genoveva, se hallaban dominadas por una curiosidad bien natural, pues sabían que iban a pasar algunos años en esta casa, cuyo umbral acababan de franquear por la primera vez.

La superiora iba de una a otra, dirigiendo a todo el mundo palabras amables, pero con ese tono frío y acongojado que generalmente poseen casi todas las mujeres de iglesia.

El momento de las despedidas había llegado. El silencio se hizo de repente, silencio que fué únicamente turbado por el ruido producido por algún que otro ahogado sollozo.

pudo menos de llamar la atención de Andrés. —Mira como lorriquean esas tonuelas,—la dijo,—mientras que tú te conduces muy acertadamente.

—Si, pero estoy muy triste de abandonarte, Andrés,—le contestó.

—Vamos, no tengas cuidado, pues dentro de tres días, el jueves vendré a verte; mira el jardín, en donde desde mañana empezará a jugar con tus amiguitas, ¿lo ves?

Genoveva miraba ante ella, pero las palabras que acababa de pronunciar Andrés con el objeto de distraerla la habían dejado fría y muy poco convencida.

—Si, tienes razón,—repuso sin embargo Genoveva, poco acostumbrada a las palabras dulces, pues había ya adquirido una especie de resignación reflexiva de la que daba frecuentemente pruebas;—tienes razón, Andrés, yo estaré muy bien aquí. ¡Adios! ¡Hasta el jueves!

—Hasta el jueves!—repitió Sergent abrazándola.

Y abandonando el convento se dirigió a su coche.

La voz de una hermana se escuchó. —Por aquí señoritas; por aquí. Las clases van a empezar.

En este momento sollozos más ruidosos que los de antes llegaron a oídos de Genoveva que se volvió.

A dos pasos de ella, una niña de su misma edad lloraba, cerca de una señora de avanzada edad que trataba de consolarla lo mejor que podía con palabras tiernas y cariñosas.

—Vamos, mi querida Margot, sé razonable; es por tu bien. Tu mismo padre te lo decía todavía anoche.

—Si, lo sé, abuelita. Pero qué quieres, yo estoy muy triste. No lo puedo remediar. Y dirigiéndose a un niño que presenciaba muy conmovido la escena que tenía lugar entre la señora y la llamada Margot le dijo:

—Adios, Gabriel, sé también juicioso y no disgustes a papá ni a la abuelita.

—Si; yo no lloraré al entrar mañana en el colegio, te lo prometo.

—¡Oh! tú... ¡tú eres un hombre!—dijo la niña, con sinceridad infantil.

Margot no lloraba ya, pero sus ojos casi se hallaban preñados de lágrimas.

Una hermana se acercó entonces al grupo formado por la dama y los dos niños. —Os la recomiendo mucho,—la dijo la dama, designando a Margot;—es muy delicada y está muy triste porque se separa de nuestro lado.

—Perdido cuidado, señora condesa,—respondió la religiosa,—no descuidaremos nada por nuestra parte para consolarla y hacerla el estudio lo más agradable posible.

Y para apurar lo que había dicho abrazó a Margot.

Algunos segundos después, la condesa y Gabriel desaparecieron por la puerta de entrada. Margot se encontró sola.

La religiosa acababa de alejarse para despedir a otra señora que traía igualmente una pensionista.

Entonces Margot no pudo contener sus lágrimas y prorrumpió nuevamente en llanto.

Conmovida por su pena, Genoveva se acercó a ella. —No os pongáis tan triste por eso,—la dijo. La voz de aquellas personas que nos son simpáticas tienen acentos que nos encantan inmediatamente.

Cuando Genoveva habló, Margot levantó la cabeza, y después de examinar unos cuantos segundos a la que le acababa de dirigir la palabra la dijo:

—Es más fuerte que yo, quiero tanto a Gabriel y a mi abuelita.

—Vamos, un poco de valor, tratemos de distraernos juntas, si es que vos queréis, señorita. Yo también quiero mucho a mi primo Andrés y no he tenido más remedio que dejarle hasta el jueves que vendrá a verme.

—¡Oh! Es verdad. También vendrá mi abuelita. Nunca ha faltado.

La campana sonó. —¡A clase, señoritas!—dijo una religiosa desde la puerta del locutorio que daba acceso al establecimiento.

—Vamos,—repuso Genoveva, tomando a Margot de la mano.

Pero cuando iban a franquear el umbral se detuvieron de pronto.

—¿Cómo os llamas?—la preguntó la hija de Luisa Gérard.

—Margarita de Saint-Till. ¿Y vos?

—Genoveva Bouron.

IX. Transición.

Lo mismo que el joven casi imberbe que se encontraba al lado del marqués Anselmo de Clamelle el día del entierro de la condesa Cecilia de Saint-Till, en el patio del hotel de la avenida Roule, había llegado a ser con el tiempo el doctor Andrés Sergent de Clamelle, el otro niño rubio que los acompañaba había llegado a ser también el conde Aquiles de Clamelle, joven de veinte años que entregándose en cuerpo y alma a todas las locuras, arrojaba el oro a puñados sin reparar en si la fortuna que había de serle entregada a su mayor edad le constituía un inagotable capital.

A vida de toda clase de placeres y de esa celebridad que consiste en hacer saber a todo el París elegante que tal mujer, célebre por sus encantos, se digna vender sus favores a un feliz mortal, Aquiles de Clamelle, se mostraba todas las noches en el proscenio de un teatro de segundo orden con Magdalena de Berny, ó por otro nombre la Cañota, de la que aun no había llegado a ser el duque d'Ambre su opulento protector.

Conocido por todo el mundo que se divierte como por todos los usureros que explotan grandemente los instintos dispendiosos del joven vividor, Aquiles arrastraba un gran tren, hacia, lo que se llama la gran vida, usando con largueza de todos los placeres con todo el ardor propio de la juventud, la loca imprevisión de un carácter imperioso y ligero.

Magdalena de Berny desplegaba un gran lujo y nadie ignoraba quien era el que lo costeaba.

Se decía que la Cañota tenía la prevision de tener siempre varias cuerdas en su arco, pero esto no probaba más que la maledicencia de ciertas gentes que se complacen en hablar mal de las mujeres.

Magdalena, digámoslo en su favor, no atesoraba; estaba en la segunda fase de su vida, en la que se recojen los frutos, y no debía tardar en entrar en la tercera, es decir, en la previsora por excelencia, en la que al pagar lo superfluo satisficiera la parte necesaria, creando buenas y sólidas rentas, bien en fincas ó en acciones de alguna institución de crédito de primer orden que ofreciera todas las seguridades deseables, es decir, que tuviera cajeros honrados y administradores activos é inteligentes.

Esta manera de apreciar las cosas debía conducir a poseer el hotel de la calle des Vignes en donde hemos visto a Aquiles de Clamelle firmar aquél singular documento, en el que se comprometía a entregarla un millón si Ginebra era seducida por el duque d'Ambre; la opulenta protección de éste, las rentas y los diamantes cuyos de tellos debían turbar tanto a Antonina en Baden, el día de las carreras de Iffezheim, bajo las amorosas miradas del conde Julio.

Aquiles, lo mismo que la Cañota, deliraba porque se hablara de él, y estaba orgulloso de la reputación de pródigo y de vividor que tenía entre los elegantes.

Pródigo hasta el exceso, Clamelle no hubiera dado ni diez francos a un desgraciado para impedir que se muriera de hambre si no hubiese tenido a su lado a alguien que presenciara su rasgo de generosidad, que ya rayaba en la estupidez, pues había adoptado el uso de cierto cartucho de bombones que había llegado a ser muy célebre en el foyer del baile de la Opera, en donde el joven, en su calidad de abonado, penetraba con su cartucho encantado, que no contenía otra cosa que diamantes, que a guisa de almendras ofrecía galantemente a las bailarinas, que inútil es decir que las preferían mil veces más que a todos los caramelos y pastas pectorales del mundo.

Nuestros lectores comprenderán que en medio de estas fastuosas condiciones el cartucho del joven conde de Clamelle llegó a ser pronto célebre, y que el incendio no le escasearía cuando hacia su entrada en el foyer.

Las bailarinas que se le resistían eran raras.

De buena figura, inteligente bajo ciertos puntos de vista, elegante é irreprochable en el vestir, joven, con fama de generoso, gozaba del ascendiente de un sultán, y no tenía más que hacer una seña para obtener la odalisca que se había dignado distinguir.

Pues, bien, a pesar de esta gran facilidad, Aquiles encontró todo esto pesado y desdén los fáciles amores de la Opera por los ostentosos favores de Magdalena de Berny.

El marqués Anselmo ya hemos dicho que pasaba ocho meses del año en su castillo, situado cerca de Tosny, en cuyo parque había salvado la vida a Augusto Sergent el mismo día del duelo de éste con el padre de Aquiles;

SS. MM. doña Isabel y D. Francisco de Asís y S. A. la infanta Isabel. En la estación les esperaban los infantes D. Antonio y doña Enlalia, las autoridades, el administrador patrimonial y una extraordinaria concurrencia de personas de diferentes clases sociales.

La entrevista de los individuos de la real familia ha sido cariñosísima. El público dió entusiastas vivas a la reina Isabel, y durante todo el tránsito recibieron las augustas personas generales manifestaciones de afecto.

Los regios viajeros regresarán hoy mismo a Madrid. El correspondiente.

La temperatura máxima en Madrid durante las últimas 24 horas fué de 9,9 grados; la mínima de 3.

El día de hoy ha sido durante la mañana, agradable, aunque fresco. A las primeras horas de la tarde volvió a nublarse y así se ha mantenido.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 6 grados á las siete de la mañana, 9 á las doce del día y 11 á las tres de la tarde. El barómetro indica lluvia.

JARDIN DE FLORA EN LEGANES.

Este magnífico establecimiento de floricultura, con más de 240000 pies de terreno, cuatro fachadas inmensas, casa palacio, y tres más, preciosos teatro, estufas de hierro, donde pueden caber más de 300000 tientos ó macetas, abundantes aguas, gran ría, palomar, conejera, etc., etc.

SE VENDE á voluntad de su dueño en pública y extrajudicial subasta, á la puja, el día 18 de marzo de 1886, en Madrid, calle del Factor, núm. 3, bajo el tipo de 300000 pesetas, valor más pequeño que el de la tierra y estufas, y con las condiciones que se venden las fincas del Estado (en nueve años y diez plazos).

La subasta se hará sobre el tipo del precio.

En Leganés se enseñará la finca por el maestro de obras de aquella localidad, don Manuel García Maroto, á cuantos se presenten á verla, autorizados convenientemente del dueño, con el pase que se facilitará en dicha calle del Factor, núm. 3, por D. Manuel Espinosa, apoderado del propietario. Este se reserva aceptar ó no el resultado de la subasta; pero comunicando á los interesados su decisión en el término de tercero día después de verificada.

Las macetas que existen hoy en los invernaderos del jardín de Flora se venden por mayor y á precios en extremo baratos. A los que tomen valor de 80 rs. al menos, se les descontará el importe del tranvía de Madrid á Leganés.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 14 DE MARZO

La función que ha tenido lugar esta mañana en la capilla de Palacio, ha sido muy solemne con motivo de haberse celebrado la primera Dominica de Cuaresma.

La cátedra sagrada fué ocupada por el reputado orador D. German Aledo y Sevilla, que pronunció un notable sermón sobre el tema: «Ductus est Jesus in desertum».

La concurrencia ha sido numerosísima.

El lunes 22 del corriente, á las diez de la mañana, darán principio los exámenes para las plazas de empleados temporales de la sección de cuentas municipales creadas recientemente por la Diputación provincial de Madrid, dando principio por las de oficiales.

Dicho acto tendrá lugar en la casa-palacio de la Diputación (plaza de Santiago).

Además de los ejemplos que espusimos ayer, cita El Liberal el de la calle de la Aduna, para demostrar la existencia de celadas armadas por los agentes de la autoridad contra las personas honradas.

La reseña que hizo El Liberal la niegan rotundamente los que no juzgan con la pasión de nuestro colega los actos que se relacionan con el gobierno de esta provincia. No hubo nada de lo que dice El Liberal.

La celada de la policía se redujo á la práctica de una diligencia que hubiese pasado inadvertida si la dueña del establecimiento no hubiese negado su concurso á los agentes de la autoridad en formas violentas y desusadas.

A consecuencia del robo en una carbonería de la calle de Pelayo, hecho por dos pretendidos agentes de la autoridad, se instruyeron diligencias en averiguación de quiénes fueran los delincuentes; y suponiéndose que quizás dos camareros del Comedor de París tuvieran conocimiento de ello, por haber mediado reclamaciones de débitos entre el camarero Arroyo y el dueño de la carbonería, suposición nacida de lo que éste debió exponer á los agentes de la autoridad, se dispuso interrogarlos.

Presentáronse al efecto dos vigilantes en el establecimiento, y como sus averiguaciones resultaran infructuosas, volvieron á presentarse acompañados de un sub-inspector. Los camareros negaron en un principio su apellido, y la dueña se negó á que el sub-inspector hablase con ellos, á pretexto de que no querían decir cuál era el objeto concreto que allí les llevaba.

El sub-inspector, sargento primero de la Guardia civil con brillante hoja de servicios, procuró disuadir de su empeño á la dueña con las mejores formas y los mayores respetos sociales; pero ésta, lejos de atenderles, les increpó, se negó á que los camareros contestasen á las preguntas que se les iba á dirigir, y llamó á varias personas, entre ellas al magistrado de que habla El Liberal, el cual magistrado era tan poco versado en leyes, que exigía mandamiento judicial para que la autoridad entrase donde puede entrar todo el mundo: en un establecimiento público.

¿Ni cómo había de serlo si el magistrado D. Julio Riesco Sanchez (y Sanchez en un principio) no había vestido jamás la toga, aunque había frecuentado bastante los tribunales de justicia?

Este señor magistrado sólo estuvo en funciones hasta que llegó el delegado del distrito, ante el cual se repitió la misma lamentable escena. El delegado ordenó que comparecieran en la delegación los camareros José Arroyo y Juan García, sin perjuicio de lo que pudiera disponer el juzgado. La dueña prestó que se le había allanado la casa, y que no diciéndole para qué era llamado su dependiente, no quería dejarle salir del establecimiento, ni siquiera que hablase con el inspector.

Algunos de los que intervinieron más activamente en el asunto, negaron su apellido, y uno de ellos dió tres nombres distintos en tres distintas ocasiones.

El señor gobernador les entregó el juzgado de guardia, y éste les puso en libertad, sin duda porque encontraría méritos para ello. La autoridad, ¿qué más podía hacer?

La descripción que del suceso ha hecho nuestro colega, puede apreciarse en vista de lo anteriormente dicho y de la intervención de aquel magistrado, cuya indignación le llevaba á exigir un mandamiento para que la ley no exige, no tratándose de entrar en el domicilio de un ciudadano.

La campaña de El Liberal podrá ser muy simpática á ciertas clases sociales, pero no es justa.

Si todas las celadas de los agentes de la autoridad son como la armada contra ese camarero, Madrid puede vivir tranquilo.

Ha sido nombrado interventor de Hacienda de Guadaíajara D. Eduardo Loren, oficial primero que era en la de Sevilla.

Por sentencia de la Audiencia territorial de Valladolid, han sido anuladas las últimas elecciones de diputados provinciales del partido de Benavente, habiendo, por lo tanto, cesado en sus cargos, los señores D. José Gonzalez Lobon, D. Antonio Bobillo, D. Juan Cevallos Vargas y don José Rodríguez.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Iberico, 20223 pesetas por 10 imposiciones de 6 por 100, y 39 al 5 por 100, y se han devuelto 4833 pesetas, á petición de 9 imponentes.

Después de verificadas compras importantes de novedades con destino á los almacenes de Santa Cruz, ha regresado á esta, de su viaje al extranjero, el socio de aquella casa, D. Tomás Labiano.

La Fe de anoche publica al frente de su número una advertencia del Sr. Navarro Villoslada, en la cual declara este señor que envió á El Siglo Futuro su carta contra ciertas tendencias de los periódicos integristas.

El Siglo Futuro no ha publicado este documento y algunos periódicos interpretan este silencio en el sentido de que el órgano integrista no se somete á las indicaciones del Sr. Navarro Villoslada.

Estas cosas traen muy preocupados á los carlistas y acaso den lugar á una grave escisión en el partido.

El Progreso habla anoche de una candidatura para la diputación á Cortes por la circunscripción de Madrid, acordada por el comité fusionista del distrito del Congreso y de disidencias y disgustos con tal motivo entre los electores ministeriales.

Los amigos del gobierno solo votarán por Madrid la candidatura que publicamos anoche, sin que esto dé lugar en modo alguno á discusiones entre las disciplinadas huestes ministeriales.

Algunos periódicos se han hecho eco de rumores por todo extremo infundados, respecto á la separación del capitán general de Castilla la Vieja, D. Agustín de Burgos.

El gobierno no ha pensado ni un momento en tal separación. Podemos afirmarlo.

El consejo de ministros anunciado para hoy, se celebrará probablemente mañana.

El procedimiento que el distinguido dentista Dr. Porras usa para la verdadera extracción de muelas sin dolor, es el del gas oxidonitroso. Su gabinete, Arenal 22, dpl.

El comité y demás individuos del partido izquierdista del distrito de Buenavista se reúnen mañana lunes, á las nueve de la noche, en el círculo para tratar asuntos electorales.

Correo de teatros. Además de la Sra. Rocay del Sr. Subirá, han dejado de pertenecer á la compañía del circo de Price, la Sra. Hierro y los Sres. Sala, Julián, Bañquells y Pastor.

1.º Pasado mañana martes tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela el segundo concierto, en el que tomará parte la célebre Sra. Patti, bajo el siguiente programa:

Primera parte.—1.º Obertura, por la orquesta; 2.º cantilina, por el Sr. Mireski, (G. Goltzman); 3.º transcripción del cuarteto de Rigoleto, recuadro de Apolo por el Sr. Zabala (Zabala); 4.º cabatina de Puritani, Sr. Verger, (Bellini); 5.º gran cavatina de Simitrante, por la Sra. Patti, (Rossini).

Segunda parte.—1.º obertura, por la orquesta; 2.º vals en re b., (Chopin). En la orgía, rodó galop, (1.º vez), por el Sr. Zabala (Zabala); 3.º mazurka, por el Sr. Mireski, (Doppfen); 4.º romanza de Maria di Rudenz, el Sr. Verger, (Mazzetti); 5.º gran escena y aria del tercer acto de Lucia de Lammermoor, por la señora Patti.

Tercera parte.—1.º obertura, por la orquesta; 2.º nocturno, (Chopin). La Kongoni de C. Wider, por el Sr. Mireski, (J. Delvort); 3.º Ti Rapirei, (Torti). La danza Tarantela, por el Sr. Verger, (Rossini); 4.º Echo vals, por la señora Patti, (Cekert).

Esta tarde, y á presencia de numeroso público, en el que se encontraba casi todos los maestros, profesores y críticos que hay en Madrid, ha tenido efecto en el teatro del Príncipe Alfonso, con éxito especialísimo, la primera sesión del año actual, dada por la acreditada sociedad de conciertos que dirige el Sr. Breton.

Ocho números, uno de ellos de cinco tiempos, divididos en tres partes, contenía el programa, y la ejecución de todos ellos ha sido notablemente en afinamiento, gusto y expresión, obteniendo aplausos nutridísimos y bravos repetidos.

De la primera parte se han hecho repetir La danza de bayaderas, de la ópera Feramors, de Rubinstein, oída aquí por vez primera, y que es bella en verdad, agradando mucho su buena instrumentación.

Y además se ha repetido la Gran marcha sinfónica, á la memoria del rey D. Alfonso XII, de Breton, instrumentada por él mismo.

En la segunda parte, dedicada al gran Beethoven, se ha hecho repetir, entre otros, el célebre apiluso, la gran ópera de Leona, núm. 3, (Doppfen) en un instrumento al auditorio, rayado á gran altura en la serenata tulo, Op. 8 de Beethoven (1.º vez) los violoncellos, y el andante y en la lindísima polaca, que fueron repetidos también.

A dejarse llevar del entusiasmo público, se hubieran repetido todas las piezas, dando concierto doble.

La ópera de Cleopatra, el Movimiento continuo, del gran violinista Paganini, y la magnífica Marcha de las bodas, de Mendelsolhn, estuvieron tan bien desempeñadas que no cabe mejor.

En total, que la sesión fué superior y augura una temporada excelente.

Anoche se verificó en el teatro Lara, con una extraordinaria concurrencia, el beneficio de la aplaudida actriz de dicho teatro señora Gorritz. Dos obras se estrenaron tituladas, una, Cara ó Cruz, de D. Eusebio Sierra, y otra, La mano derecha, del fecundo escritor D. Miguel Echegaray; ambas obtuvieron el más decidido favor del público. La beneficiaria y sus compañeros obtuvieron en la interpretación de las mismas grandes aplausos, que compartieron con los autores. Del juguete de Vi al Aza, Percebo, no hay que hablar, pues sus éxitos se cuentan por el número de representaciones.

La beneficiaria convirtió su cuarto en bazar artístico: fueron innumerables los regalos que la hicieron, y todos de esquisito gusto.

La hermosa obra en cuatro tiempos, de Bizet, titulada Roma, fué escuchada con regocijo y en muchas ocasiones aplaudida su magnífica instrumentación. En la tercera se repitieron la ópera de Mignon y unas preciosas danzas zarzas, de Grossman, que se ejecutaban por primera vez y que son tan brillantes como originales. El vals de Waldteufel, Pres á toi, que también se oía por vez primera y que cerró el concierto, es lindísimo.

El maestro Espino y su entusiamo fueron aplaudidos con verdadero entusiasmo por el público que asistió al concierto.

En el próximo se ejecutarán algunas piezas nuevas en Madrid.

No es cierto, como se ha dicho, intencionada é equivocadamente, que haya pensado en retirar su candidatura nuestro respetable amigo D. Gumersindo Redondo, por el distrito de Huete, que tan desinteresadamente viene representando.

La comisión de reformas sociales, que preside el Sr. Cánovas del Castillo, se reúne mañana lunes, á las cinco de la tarde, en su local del ministerio de la Gobernación.

El gremio de tejidos, tarifa 1.ª, clase 4.ª, reunido en junta general, ha acordado: Que se compromete á no hacer uso del alumbrado por gas en caso de no ser atendidas las justas pretensiones de la comisión; que sean retirados los contadores de sus establecimientos; devengando almacenaje si así no lo hiciera la empresa; y hacer presente á la comisión gestora el escivo alquiler de los contadores.

Los Sres. de Fontagud-Gargollo recibirán á las personas de su amistad, en su suntuoso palacio de la plaza del Rey, los sábados por la noche, en vez de los lunes como lo han venido haciendo hasta ahora.

En París se quiere organizar un banquete monstruo en honor de Lesseps, cuando regrese de Panamá. Mr. Lesseps ha aceptado la invitación.

La primera batalla electoral de algún interés, aunque parcial, será la que riñan para la elección de compromisario en la Económica Matritense los Sres. Bosch y Cardenas, conservador heterodoxo el primero y ortodoxo el segundo. No ha quedado á estas fechas ni un solo socio cuyo concurso no se haya solicitado por uno ó por otro. Algunos enfermos de males crónicos han ofrecido ir á votar aunque sea en una camilla.

Los candidatos son los dos verdaderamente ejemplares por su actividad incansante y su persuasiva propaganda.

Las reuniones que de hoy en adelante celebren para tratar cuestiones electorales los Sres. Lopez Dominguez, Becerra, Linares Rivas y Romero Robledo, las tendrán en el círculo de la calle de Cedaceos que éste último preside.

Algunos amigos del Sr. Ruiz Zorrilla declaran, contestando á suposiciones de otros periódicos, que si, por azares de la varia fortuna el Sr. Zorrilla volviera á ser ministro, conservaría en las ordenanzas del ejército la pena de muerte.

Los conservadores ortodoxos no han tenido nada que oponer á la cifra de 80 candidatos, que les ha supuesto un periódico en condiciones de ser elegidos diputados.

El gremio de almacenistas de papel se reunió anoche en el Círculo de la Unión Mercantil, acordando darse de baja en el consumo del gas, tan luego como la comisión del Círculo lo acuerde, y devolver los contadores, exigiendo almacenaje si no se recogen en breve plazo.

Dice hoy El Liberal: «El gobierno, si no hemos entendido mal, le preocupa mucho la tramitación y consecuencias del expediente de indulto relativo al señor duque de Sevilla.

Elevadas recomendaciones, la indole misma de las faltas cometidas por D. Enrique de Borbon y la excesiva severidad de la ordenanza, aplicada á un individuo de la real familia, son otras tantas consideraciones que pesan en el ánimo del gabinete, para desear que se dé al asunto una solución en que la clemencia suavice las inflexibilidades de la ley.

Pero al gobierno le han dicho—con razón ó sin ella—que el duque de Sevilla no corresponde como debería á aquellos buenos propósitos y que algunos de sus actos, algunas de sus palabras y aun algunas de sus escritas, no se armonizan con el sentido de protesta que no se armoniza bien con las intenciones del gabinete.

Ayer dominaban en los centros oficiales malos vientos para el duque de Sevilla, habiéndose en ellos de medidas de rigor, y de determinaciones que pugnan con los propósitos que se atribuyen al gobierno.

Creemos que éste no los variará, á pesar de aquellas impresiones; pero no consideramos inútiles las observaciones que apuntamos por si quiere recogerlas la persona interesada.»

Algo, en efecto, se ha hablado hoy de este asunto en círculos autorizados.

En la Asociación de Agricultores de España ha dado ya comienzo la discusión del cuestionario sobre montes, habiéndose debatido el tema primero: «Está comprendida España en la región agrícola de los bosques? ¿Qué influencia tienen estos en las condiciones climatológicas é higiénicas de los países, y cuales son los efectos de esa influencia en nuestra Península?»

En la discusión, que fué muy animada, tomaron activa participación los Sres. Rato, Lopez Martinez, Castell, Bouisana, Abela, Carrasco, Alvarez Sereix y Espejo, acordando de común acuerdo, que la Península española está en efecto comprendida en las regiones eminentemente agrícolas aun cuando hay en ella alturas y zonas que por su dotación de humedad, están caracterizadas como circunscripciones forestales.

Sobre la segunda parte del citado tema, no se acabó de discutir por escasez de tiempo, dejando su continuación para otro día, pero la nota más saliente es la de que los montes públicos influyen escasamente y aun menos si cabe que las plantas y los campos cultivados en el régimen de las lluvias y en aumentar ó disminuir, por consecuencia en las inundaciones.

En la junta general celebrada el 4 del corriente por la Sociedad de socorros mutuos de empleados se dió lectura á la memoria y cuenta que justifican las operaciones realizadas por esta benéfica asociación, desde el 1.º de febrero, primer día de su constitución definitiva, se han satisfecho á los socios por cesantías, anticipos por enfermedades y pagas de lutos á las viudas de los fallecidos, la cantidad de 1385 pesetas que con arreglo al reglamento porque se refiere la sociedad le ha correspondido percibir y esto se ha hecho sin haber tenido necesidad de tocar al capital social depositado en la Caja de Ahorros.

Tan benéficos resultados aseguran larga vida á una asociación que con tan felices auspicios comienza y de la cual tanta necesidad tiene la benemérita clase de funcionarios del Estado siendo ya numerosas las solicitudes de ingreso que diariamente reciben sus iniciadores.

El señor ministro de Marina ha firmado las resoluciones siguientes: Concediendo el retiro provisional del servicio al comandante de infantería don José Cerda y Lobaton.

—Nombrando auxiliar de la dirección

del Personal del ministerio, al capitán de 1.º mismo cuerpo de infantería D. Perfecto Valdés.

—Disponiendo que continúe mandando el vapor Legaspi, el comandante en propiedad, á pesar de encontrarse el buque en quinta situación.

—Disponiendo que el capitán de fragata D. Guillermo España, se encargue del mando del vapor San Quintín.

—Nombrando vocal de la junta de pesca de la provincia de la Habana, á D. Manuel Suarez Casteleiro.

Los frios se han dejado sentir este año en Méjico con una intensidad de que apenas hay memoria en aquellas regiones.

Una carta fechada el 17 de febrero en aquella capital dice, entre otras cosas: «Horroroso temporal ha reinado en esta capital durante una semana consecutiva. El frío de un grado bajo cero, acompañado de lluvias torrenciales, heladas, viento y nevadas, han sido nuestra única delicia en la última semana. Todas las cordilleras de montañas que rodean el Valle de Méjico están coronadas de nieve, siendo preciosa la vista que presentan desde cualquiera altura.»

Con motivo del fallecimiento de don Francisco de Paula Ramos Izquierdo, ascendió á vicealmirante D. Jacobo MacMahon y Santiago, actual capitán general del departamento de Ferrol.

El vicealmirante D. Francisco de Paula Ramos Izquierdo, que falleció ayer en San Fernando (Cádiz), nació en dicha población el 24 de enero de 1814.

Se hallaba en posesión del empleo de vicealmirante desde el 13 de mayo de 1879. Durante su larga carrera mandó, entre otros buques, el vapor Reina de Castilla, las fragatas Isabel II y Perla y los vapores Vasco Nuñez de Balboa y Rey Francisco de Asís.

Ha sido mayor general del departamento de la Carraca y consejero del supremo de Guerra y Marina.

Estaba condecorado con la cruz de I. marina de Diadema Real, la de Joló y las grandes cruces de Isabel la Católica y San Hermenegildo.

En 1836 y en 41 del mes de febrero socorrió repetidas veces al fuerte de Guetaria, bajo los fuegos del enemigo.

Desde 1869 á 1875 estuvo exento de servicio, y en 31 de mayo ingresó en la escala activa con el empleo de contralmirante.

Era uno de los generales de la armada que más han navegado.

El baile de niños celebrado esta tarde en el teatro Real ha estado, si cabe, más brillante que el anterior. La magnífica sala del teatro era insuficiente para contener á tantos niños como han asistido á tan agradable fiesta.

Se han visto muchos más disfraces que en el baile anterior.

La orquesta, bajo la dirección de los aplaudidos maestros Sres. Urrutia y Oller, ha ejecutado lindísimas piezas.

—Mañana lunes, para el segundo turno impar, se cantará en este teatro la ópera Cyrano é la comare. Pasado mañana, definitivamente, será el debut del tenor señor Tamagno, con la gran obra de Rossini, Guillermo Tell.

Ha llegado una comisión de Barcelona, compuesta de D. Francisco Miró, don I. Sempán Berenguer y D. Angel Gonzalez para gestionar la derogación de la real orden sobre el cupo de quintas de 20 de febrero último, y han celebrado conferencias con los ministros de la Gobernación y de Guerra y el presidente del Consejo.

Las Novedades de Nueva-York correspondientes al día 1.º del actual, y llegado hoy á Madrid, dice, bajo el epígrafe de «Falsedades»:

«El sábado llegaron aquí dos telegramas de Madrid que reproducían un rumor circulado y desmentido hace días en la corte relativo al supuesto aborto de S. M. la reina-regente de España. Sabido es que para esto mes de marzo se espera el nacimiento del régio vástago, y que en su día se dió aviso oficial del embarazo de la reina.

El domingo se recibían y publicaban otros telegramas desmintiendo la falsa noticia á que se referían los de la vispera.

Nuestros informes de Madrid nos permiten asegurar que el estado de salud de S. M. la reina es excelente, y que todo hace esperar el feliz nacimiento del ser que lleva en su seno y que pudiera ser un heredero varón de la corona de D. Alfonso XII.

Pero aquellas falsas noticias, que no han sido las primeras, tampoco serán las últimas. Todo acontecimiento (aunque se trate, como en este caso, de meras invenciones) que pudiera significar algo desfavorable para las instituciones patrias, se presta admirablemente á la explotación por parte de los enemigos del gobierno y de los interesados en crear alarmas y temores.

Repetidos ejemplos permiten apreciar en su justo valor los manejos de esos explotadores de falsedades, y el oficio anda tan desacreditado, que ya solo desprecio merecen los que lo ejercen.»

Ha recibido los últimos sacramentos el canónigo doctoral de la catedral de Barcelona Sr. Cortés.

En los círculos políticos no ha dejado de llamar la atención la insistencia con que uno y otro día se habla de cuanto á Marruecos se refiere, y se propalan noticias la mayor parte de ellas inexactas, pero siempre en una dirección y como obediendo á una misma tendencia. Ha sorprendido sobre todo el que La Correspondencia Militar, tomando pretexto de algunas reflexiones muy sensatas y patrióticas de La Gaceta Universal, emita juicios, no solo aventurados, sino completamente infundados, acerca de la conducta de los hombres políticos y de los partidos españoles en cuanto se refiere á Marruecos.

A La Correspondencia Militar debía constarle, pues tiene toda clase de medios para averiguarlo, que ni en el ministerio de la Guerra, ni en el de Estado, se han desvinculado desde hace ya años, en cuanto se relaciona con los intereses políticos de España en Africa, y si por los medios de información que están á su alcance quisiera cerciorarse de ello, podría reunir pruebas más que suficientes de este aserto, que no son, sin embargo, para publicadas por el solo placer de dar noticias.

Como resumen y resultado de estas observaciones, dicen las personas mejor enteradas, sin aludir ya ni á La Correspondencia Militar ni á ningún periódico español, que no debe perder de vista esa tendencia en estraviar la opinion pública y en llevarla en direcciones completamente contrarias á las aspiraciones históricas de España, porque eso podría facilitar ciertos planes de conducta y ciertas aspiraciones que con insistencia verdaderamente digna de estudio se están llevando á cabo en Marruecos desde hace algunos años.

En la casa número 7 de la cuesta de la Mona ocurrió esta tarde un extraño suceso, cuya circunstancia ha obligado á entender en el juzgado de instrucción de guardia.

He aquí lo ocurrido, tal como se decía de público está tarde: Hace unos meses que en el espresado domicilio habitaba un sujeto, en unión de una joven con quien sostenía relaciones

amorosas é íntimas. Dicha joven dió ayer á luz un robusto niño.

Esta mañana el padre de la criatura salió de su casa, encargando á su madre quedase al cuidado de la parturienta.

Esta, al abandonar el sujeto en cuestión el domicilio, se hallaba en un estado relativamente satisfactorio, sin que se observase en ella el más ligero sintoma que no fuera normal.

Cuando el padre del recién nacido regresó tres horas después á su hogar, pareció que la encargada de asistir á la enferma dió á su hijo:

—No entres; ha muerto. No obstante esta advertencia, el referido sujeto penetró en la alcoba y confirmó lo que su madre le había manifestado.

Entonces comenzó á increpar duramente á su madre, sospechando que entre ella y su amante pudiera haberse originado algún disgusto.

De lo sucedido dió parte el mencionado sujeto al juzgado de guardia, cuya autoridad mandó llamar á la madre del declarante.

Parece resultar que entre ésta y la parturienta se produjo una acalorada disputa, á consecuencia de la cual falleció la enferma.

To lo cuanto llevamos consignado lo rechazamos como un simple rumor, sin que pretendamos analizar lo sucedido, porque estos detalles pertenecen al secreto del sumario que el juzgado de instrucción de guardia formaba á las siete de la tarde.

Algunos periódicos critican la conducta del representante de España en Tanager, Sr. Diosdado, acusándole de inercia y de pasividad. La censura no puede ser más injusta, y por nuestra parte tenemos cuantos motivos son necesarios para saber que, no solo aquel funcionario cumple perfectamente la misión que le está encomendada, sino que, además, merece toda la confianza del gobierno. Por otra parte, ni los trabajos de nuestros representantes en el extranjero no pueden entregarse á la publicidad, ni el Sr. Diosdado es de los diplomáticos que buscan su reputación en las columnas de los periódicos.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros 382216 pesetas, por 1039 imposiciones, y se han satisfecho en los días 12, 13 y 14 330422 pesetas, á solicitud de 464 imponentes.

El capitán primer ayudante de estado mayor de plazas, D. Antonio Ramirez, que ha cesado recientemente en el cargo de segundo jefe de las prisiones militares de San Francisco, nos ruega hagamos constar, que si bien es cierto que ha sido llamado á declarar como testigo en una sumaria formada á consecuencia de hechos relacionados con aquellas prisiones, no lo es que el por su parte, se halle sumariado, como equivocadamente se ha dicho.

Se ha mandado ya por el ministerio de Fomento instruir el expediente de utilidad pública para la concesión del ferrocarril económico de Valencia á Segorbe, con ramal á Sagunto, presentado por el ingeniero valenciano D. Juan Navarro Reverter. Comprende el trazado 48 kilómetros, pasando por ricos pueblos de la cuenca de Palencia, para recoger en la ciudad de Segorbe los productos del bajo Aragón.

Una vez construido, el tiempo que se invertirá en ir desde el puerto de Valencia á Segorbe será una hora; hoy se invierte ocho, con dos trasbordos.

La construcción comenzará en cuanto se firme la concesión.

Los dueños é inquilinos de las casas de la calle de La Peninsular agradecerían mucho al señor alcalde, que su celo por el ornato é higiene pública alcanzase pronto á dicha calle, pues mientras la mitad de ella ha sido empedrada á fines del año último, después de repetidas gestiones por parte de aquellos, la otra mitad ofrece un aspecto nada agradable ni cómodo, especialmente en los días de lluvia é inmediatos, hasta secarse los charcos que se forman. Y el contraste entre las dos mitades resalta tanto más, cuanto que la no empedrada enlaza con la calle de Fuencarral en su parte más abierta y concurrida.

Parece segura la elección de diputados por Puerto-Rico, del novelista Perez Galdós y del poeta dramático Sellés.

Los republicanos sueltos, pues por tales se tiene á los Sres. Labra, Pedraza, Carvajal y algunos otros, parecen favorables á cualquier proyecto de coalición electoral republicana, pero poco dispuestos á ingresar en partido alguno de los tres republicanos que ahora existen, y menos á perder su independencia.

Mañana se verificará en toda España el ingreso en caja de los quintos del último sorteo.

El gran escritor dramático D. Manuel Tamayo, que tiene concluidas, como es sabido, tres obras en tres actos cada una, parece que está bastante dispuesto á que se represente alguna de ellas en la próxima temporada. Mucho lo celebraría el público.

En todas partes hay ya más ruido que en el salón de conferencias del Congreso, centro principal de la política viva.

Ayer y hoy no se ha hecho otra cosa en aquel recinto que despedir á los candidatos que salen para trabajar la elección, y son ya muchos los que se fueron á buscar el acta en la misma cabeza del distrito.

Corre como cosa segura entre los tradicionalistas, que El Siglo Futuro ha perdido su privanza cerca de D. Carlos. Se fundan, para mantener esta creencia, en el hecho de que el secretario del Pretendiente, Sr. Melgar, ha dirigido hace pocos días una carta á La Lealtad de Valencia, repitiéndole sus antiguas instrucciones electorales, prefiriendo hacerlo al periódico valenciano, antes que á El Siglo Futuro.

Las instrucciones y las conocen nuestros lectores. El candidato que quiera luchar como tradicionalista, puede hacerlo, y están obligados á votar los electores del distrito que profesen aquellas ideas.

Los señores marqueses de Melins han ofrecido esta tarde sus respetos á la real familia.

S. M. la reina doña Cristina, acompañada de sus augustas hijas y de SS. AA. los duques de Montpensier, han pasado la tarde en la Casa de Campo.

&lt;

DIARIO DE MADRID DEL LUNES 15.

ALMANAQUE. SANTOS DEL DIA.—San Raimundo de Pitero, abad y San Longio y compañeros mártires. Sol: sale a las 6.42 y se pone a las 6.7.

En la iglesia de San Miguel y Santos Justo y Pastor se celebrarán las siguientes funciones: El 8 de abril próximo comenzará la novena de Nuestra Amorosa Madre Dolorosa, que concluirá el 16.

DEUDA PUBLICA. La direccion general ha dispuesto que por la tesoreria de la misma se satisfagan en la proxima semana, y horas designadas al efecto, los intereses y demás obligaciones generales de la Deuda publica que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

TEMPLO DE LA ALMUDENA. CANTIDADES QUE HA RECIBIDO LA JUNTA DE CONSTRUCCION EN MARZO DEL CORRIENTE AÑO. Suma la relacion anterior... 49922 35

tan luego se altera, toda la economia languidece y sufre, ocasionando enfermedades del higado, etc.; es, por lo tanto, indispensable atender a la falta o pérdida del apetito y excitar la pereza estomacal con alimentos digeridos y asimilables, como el vino de Peptono de Chapoteau...

MUEBLES DE LUJO. OBJETOS DE ARTE. COMEDORES DE ROBLE. DESPACHOS. RELOJES. CANDELABROS. SILLERIAS DE SALA. GABINETE. TODO A MITAD DE PRECIO. CEDACEROS, 13, BAJO DERECHA.

GOUDRON GUYOT. ALQUITRAN GUYOT. Licor concentrado y dosificado. El Goudron Guyot sirve para preparar instantaneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estomagos delicados.

CATARROS, TOSSES Y ASMA, curados con las pastillas de Garcerá: caja 2 pts. Ocho años de éxito completo en todos los casos. FARMACIA GARCERÁ, PRINCIPAL, 13.

ACADEMIA-LAGUILHOAT. Teneduría de libro, cálculos mercantiles, caligrafía, idiomas y preparación completa para el Banco de España. Barrio-nuevo, 15, 3.

LÁMPARAS. Liquidación, haciendo grandes bajas en todos los artículos. Barrio-nuevo, 6, lampistería.—Petróleo. ORO Y PLATINO. se compra, y toda clase de monedas falsas de oro y plata. Se liquidan a vista del vendedor y se compran calañas.—Prado, 7.

JARABE DE BREA. CONCENTRADO DE SANCHEZ OCAÑA. De gran éxito en las afecciones del PECHO, ASMA, TOSSES, irritaciones y catarros de la vejiga.—Frasco de 6 y 12 rs.—Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 55, frente a la de Reteros.

VINO Y JARABE DE DUSART de Lactofosfato de Cal. Las experiencias de los más acreditados médicos del mundo entero han demostrado que el lactofosfato de cal en el estado soluble, tal como existe en el vino y jarabe de Dusart, es en todos los períodos de la vida, el reconstituyente por excelencia del cuerpo humano.

XI ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. JOSE MARIA LABERNIA y Cruz falleció el 18 de marzo de 1878. R. I. P.

SE ADMITEN OFERTAS. Y SE VENDEN A CUALQUIER PRECIO QUE SEA, POR ESTAR DESALFOMBRANDO Y TENER QUE DEJAR EL CUARTO, TODOS LOS RESTANTES RICOS MUEBLES QUE GUARNECIAN LA CASA.

LA NIÑA. GUADALUPE ALVAREZ. COPEL y LOZANA, ha subido al cielo el día 14 de marzo de 1886. Sus padres D. Ramon y D. Concepcion, tíos y demás parientes, tienen el sentimiento de participar a sus amigos tan sensible pérdida, y los ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el lunes 13 del corriente a las diez y media de su mañana, desde la casa mortuoria, Barquillo, 1, al cementerio de la Sacramental de San Lorenzo y San José, en lo que recibirán especial favor.

LA AMUEBLADORA. EMPRESA MORTUARIA (AL LADO DEL GOBIERNO) 117, CALLE MAYOR, 117. En esta casa se encuentran cuantos muebles son necesarios para amueblar habitaciones, ya sean modestos o de lujo. Habiendo montado a vapor toda la maquinaria necesaria para la construcción de muebles, podemos vender más barato que nadie.

LIQUIDACION. GRAN EXPOSICION DE MUEBLES DE LUJO. En tapicería y colgaduras hay gran surtido de alta novedad. no puede existir competencia, pues se da más barato de su coste. 3-COSTANILLA DE LOS ANGELES-3

PRIMER ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON ANGELO ALLENDE SALAZAR y MUÑOZ DE SALAZAR, Diputado a Cortes y abogado de los ilustres colegios de Madrid y Bilbao. FALLECIO EL DIA 18 DE MARZO DE 1886. R. I. P.

RUIZ DE VELASCO 40, ALCALÁ, 40. ALFOMBRAS. MUEBLES. OBJETOS PARA REGALO. ABANICOS. SACOS DE VIAJE. ESPECIALIDAD EN THES.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta Sociedad admite anuncios, reclama y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Envía tarifas de precios a las personas que las pidan. CALLEN, 181 MADRID.

PARA SAN JOSÉ. Vinos y licores mejores y más baratos que todos. Teso hermanos, Preciados, 58. PARADOR CHINERO NOGAL. Se vende. Ayala, 7, pl. 4.º, 44 a 53. NOTIZIAS SIEMPRE DISPONIBLES. Infantes, 20, pral. DINERO A MILITARES Y EMPLEADOS, sobre muebles, fincas y al comercio. Infantes, 20, pral. SE CEDEN, CON ASISTENCIA O SIN ella, dos bonitos gabinetes exteriores. Amor de Dios, 21, 2.º. REGIMIENTO BUAREDES DE PAVIA, 20 de caballería.—Debiendo procederse a la venta en pública subasta de 14 caballos de desecho, se anuncia al público que dicho acto tendrá lugar el día 20 del corriente, a las una de la tarde, en el cuartel del Conde-Duque. Madrid 13 de marzo de 1886.—El jefe del detall, Federico Mendizábal.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortalece mucho. Además: Cura la Tisis. Cura la Escrófula. Cura la Demencia. Cura la Debilidad General. Cura el Reumatismo. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estomagos más delicados. De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT ET BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Señores VICENTE FERRER y C.º—BARCELONA.

HOTEL. Se arrienda uno muy bueno y espacioso. Rey Francisco, 8. MANTAS Y COLCHAS. Posada del Peine, calle de Postas, cuarto principal, entrada por el portal grande y no por tienda afuera. NO EQUIVOCARSE. APODERACION de clases pasivas. Se aceptan poderes y transacciones de pensiones. Dinero en la Península y Ultramar. Rubí, 1.º, segundo izqda., 40 a 42 y 51 a 7. DINERO. Única casa que lo da en el acto, sin tasa, ni corretores, sobre sueldos del Estado. Tetuan, 25, pral.º.

MALES VENEREOS EN LA VILLA DE SARRIA (LUGO) se vende una finca rústica, de unas 48 áreas de superficie, con fachada a dos carreteras y a 100 metros de distancia del hotel del excelentísimo Sr. D. Matías Lopez. Para más detalles y precio, en Sarria, D. Luciano Macia, y en Madrid, D. Venancio Vazquez, Caracas, 7.